Antrag für die Sitzung der Vollversammlung am 11. Oktober 2022

Überprüfung der Radabstellplätze TeLa 19

Der BA möge beschließen:

Der Bezirksausschuss 17 bittet die Verwaltung, die aktuelle Positionierung der Radabstellplätze vor dem Anwesen TeLa 19 zu überprüfen. Es ist zu evaluieren, ob eine bauliche Umgestaltung eine intensivere Nutzung zu vertretbaren Kosten erwarten lässt. Alternativ ist die Abstellanlage an dieser Stelle aufzulösen und eine entsprechende Anzahl von Radabstellplätzen an besser geeigneter Stelle im unmittelbaren Umfeld einzurichten.

Ein hoher Bedarf, Räder geordnet abzustellen, besteht insbesondere direkt an der Südwestecke der Kreuzung TeLa / St.-Bonifatius-Straße vor dem Anwesen TeLa 14. Alternativ ist eine Erweiterung der Abstellfläche in der Watzmannstraße vor dem Anwesen TeLa 21 denkbar.

Begründung:

Die Radabstellplätze vor dem Anwesen TeLa 19 wurden im Straßenbereich angelegt und werden auch nach über einem Jahr durch Radfahrende faktisch nicht angenommen. Die Aufnahme vom 2. September 2022 zeigt die übliche Nutzungssituation.



Angesichts der Anlage unmittelbar hinter der Fahrspurverschwenkung südlich der Haltestelleninsel überrascht die Nichtnutzung kaum. Radfahrende müssten im fließenden Kfz-Verkehr rechts auf der Fahrbahn anhalten, vom Rad steigen und dann ihr Rad in die Abstellanlage rangieren. Da auf der TeLa oft dichter Verkehr herrscht und zudem auch die vorgegebene Geschwindigkeitsbegrenzung oft nicht eingehalten wird, muss Radfahrenden die Nutzung der Abstellanlage gleichsam als "Himmelsfahrtskommando" erscheinen.

Der Bürgerantrag, auf den die Einrichtung der Abstellplätze zurückgeht, zielte ursprünglich auf Abstellmöglichkeiten vor dem Anwesen TeLa 14. Die dort eigentlich großzügig bemessene Gehbahn ist für Zufußgehende aktuell kaum nutzbar, da sie einerseits für Außengastronomie genutzt, andererseits regelmäßig als illegale Kfz-Abstellfläche missbraucht wird. Angesichts der aktuellen Situation erscheint eine erneute Überprüfung, ob dort Radabstellplätze eingerichtet werden können, sinnvoll.

Großer Bedarf an geeigneten Abstellplätzen besteht auch auf der gegenüberliegenden Straßenseite der aktuellen Stellplätze an der Einmündung der Watzmannstraße in die TeLa. Hier sind die zur Verfügung stehenden Stellplätze vor der TeLa 21 stets gut belegt. Daher wäre eine Erweiterung der Abstellanlage denkbar.

für den UA MuV gez. Uwe Kranenpohl